



Síntesis de Noticias

INSTITUTO NACIONAL DE CIENCIAS MÉDICAS Y NUTRICIÓN SALVADOR ZUBIRÁN

Jueves 29 de diciembre de 2022.

Esta información es proporcionada por la Secretaría de Salud Federal

Medios: La Jornada, El Universal, Publimetro, La Razón, Excélsior, El Financiero, Crónica, El Heraldo de México, La Prensa, El Sol de México, El País.

Presidente de Cuba agradece generosa ayuda de México/La Jornada

El presidente Miguel Díaz-Canel agradeció ayer la ayuda brindada por México a Cuba, durante una conversación telefónica con su homólogo Andrés Manuel López Obrador. “Fue muy grato conversar telefónicamente con el hermano presidente López Obrador. Expresamos satisfacción por el excelente estado de las relaciones bilaterales. Reiteré el profundo agradecimiento al pueblo y gobierno de México por la generosa y solidaria ayuda brindada a Cuba”. El 30 de julio llegó a Cuba el buque mexicano Libertador con cerca de 612.5 toneladas de insumos logísticos, como parte de la ayuda humanitaria brindada por la nación mexicana a la isla para enfrentar las consecuencias de la pandemia del COVID.

Diciembre, con 60% más contagios que en mayo/El Universal

En lo que va del mes de diciembre se registran 89,819 contagios de COVID, cifra que supera en más de 60% los casos que se presentaron en mayo pasado, al inicio de la quinta ola, cuando hubo 55,476. El 27 de diciembre pasado, el subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud, Hugo López-Gatell, mencionó que el país suma ocho semanas con aumentos en los casos de la COVID; sin embargo, resaltó que el incremento es lento en comparación con otras olas de contagios desde el inicio de la pandemia.

Hospital Juárez regresa a semáforo amarillo/El Universal, Publimetro, La Razón, Excélsior

Ante el incremento de casos de COVID durante la época decembrina, el Hospital Juárez de México cambió su semáforo interno de verde a amarillo. Se trata del primer hospital capitalino que incrementa sus medidas preventivas para evitar contagios del virus. Al 28 de diciembre, la pandemia de COVID en México acumula ocho semanas al alza, con promedios diarios de 2 mil 905 casos nuevos, de acuerdo con información de la propia Secretaría de Salud. Al respecto, el subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, ha señalado que, pese a ello, el número de fallecimientos se mantiene bajo, con dos en promedio cada día.

Ancianos y niños, los que más padecen Covid en casa/El Financiero

La ola invernal del COVID azota principalmente a niños y adultos mayores, y mantiene a un alto número de pacientes en sus casas y lejos de la atención en hospitales. En una revisión el último reporte de la Secretaría de Salud indica que hay 9 mil 690 niños de 0 a 4 años hospitalizados, pero hay 62 mil 497 en calidad de ambulatorios; en menores de 5 a 9 años 3 mil 501 se atienden en hospitales y 94 mil 339 en sus casas. En menores de 10 a 14 años se registran 3 mil 674 casos en clínicas y 164 mil 262 en sus domicilios; mientras que menores de entre 15 y 19 años hay 5 mil 848 en clínicas, pero 270 mil 779 en sus casas. En adultos mayores de entre 60 y 64 años hay 79 mil 436 hospitalizados, pero 243 mil 464 ambulatorios; las personas de 65 a 69 años, 75 mil 899 están en hospitales y 154 mil 125 reciben atención a distancia; de 70 a 74 años hay 64 mil 997 pacientes hospitalizados y 95 mil 760 con atención en casa.

Violencia familiar alcanza niveles máximos: llega a los 251 mil casos/La Razón

Entre enero y noviembre de este año, 251 mil 159 delitos relacionados con violencia familiar quedaron asentados en igual número de carpetas de investigación contabilizadas por el Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública. Esta cifra, que refiere como víctimas tanto a hombres como a mujeres, no había sido vista en un lapso similar durante los últimos ocho años, periodo en el que este órgano desconcentrado de seguridad ha presentado abiertamente sus registros. Dicho de otra forma: cada día se registran al menos 752 episodios de violencia familiar, un delito que ha mantenido una tendencia constante al alza desde el 2015. Además, mayo de este año fue el mes en el que se registró el mayor número de ilícitos de este tipo desde hace ocho años: 27 mil 104. Junio tuvo 25 mil 326 y agosto registró 24 mil 846 delitos. A pesar de que este ilícito tiene múltiples manifestaciones, como la violencia económica y patrimonial, es la del tipo físico la que permea. De hecho, 56 mil 951 casos clasificados como “accidentes” de violencia familiar han sido atendidos en unidades médicas del país entre enero y el 17 de diciembre de este año, de acuerdo con la Secretaría de Salud.

Desabasto de medicinas e insumos en el país, de 25%/El Universal, Crónica

El Instituto de Salud para el Bienestar solamente entregó tres de cada cuatro medicamentos o insumos solicitados por los sistemas estatales de salud, señala un documento del organismo. El desabasto general en el país fue de 25.39%. No se precisa qué pidió cada estado, únicamente la cantidad. Las partidas pueden ir desde algodón, gasas y batas para médicos, hasta medicamentos para tratamiento de cáncer. Hay siete entidades con un desabasto mayor al promedio Coahuila, Zacatecas, Nayarit, Michoacán, Puebla, Estado de México y Veracruz ... () Con la desaparición del programa Seguro Popular, el Insabi se quedó con los recursos de los fondos para la salud y se convirtió en el encargado de negociar precios, adquirir productos y distribuirlos a los estados, lo que, según especialistas, ha provocado que los medicamentos no se surtan a los estados en tiempo y forma. De acuerdo con el director del Instituto Mexicano del Seguro Social, Zoé Robledo, los estados de Nayarit, Tlaxcala, Colima, Sonora, Sinaloa, Baja California Sur, Campeche, Veracruz y Guerrero ya han entregado sus sistemas de salud al sistema IMSS -Insabi, que se encargará de dar atención y medicinas.

Insabi priorizó a industria nacional en licitaciones/Excélsior

El proceso bianual de licitación de medicamentos priorizó a proveedores mexicanos luego que se recibieron propuestas de más de 130 empresas de 30 nacionalidades. Lo anterior, ya que el proceso de licitación realizado por el Insabi para los años 2023 y 2024, adjudica contratos a 95 empresas de las 130 interesadas, de las cuales, 63 son proveedores mexicanos y el resto de diversas nacionalidades. También se dio importancia a la dispersión de contratos, en vez de beneficiar a una sola empresa como ocurrió en gobiernos anteriores, ya que, firmas que anteriormente lideraban las licitaciones, como Laboratorios PiSA, quedaron fuera de las 10 proveedoras con mayores adjudicaciones. La dispersión de proveedores permitió que poco más de 80% de las piezas de claves de medicamentos licitadas esté cubierto para los dos años de contratación, por las 95 empresas ganadoras, las cuales empezarán los procesos de producción a la brevedad para cumplir con los tiempos de distribución acordados.

Se duplican permisos para usar cannabis/El Herald de México

La Comisión Federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios liberó tres mil 914 permisos para la autorización de autoconsumo con fines lúdicos o recreativos de la cannabis, lo que significa un aumento del doble, en menos de un año. De acuerdo con una solicitud de información a la Cofepris, desde junio de 2021 hasta inicios de 2022 la dependencia tenía en proceso dos mil 74 juicios para otorgar permisos de autoconsumo de marihuana, luego de que la Suprema Corte de Justicia de la Nación invalidó la prohibición del consumo de cannabis. Sin embargo, esos permisos estaban pendientes. No obstante, en octubre pasado, la misma Cofepris informó, en otra solicitud de información, que aumentó a tres mil 914 las solicitudes casi el doble en menos de un año con lo que se da cumplimiento a los ordenamientos de la Suprema Corte, "donde se autoriza la realización de las actividades correlacionadas con el denominado autoconsumo con fines lúdicos o recreativos del estupefaciente cannabis y del psicotrópico THC.

La CDMX registró un aumento de más de 3 mil casos de COVID 19 en la última semana/La Prensa

Se registraron 12,876 casos activos de COVID hasta el 27 de diciembre, lo que representó un aumento de más de 3 mil casos en la última semana, la Ciudad de México registró 12,876 casos activos de COVID hasta el 27 de diciembre, lo que representó un aumento de más de 3 mil casos en la última semana, toda vez que el pasado 20 de diciembre se reportaron 9,406 casos activos. Con esta cifra, la Ciudad de México se coloca a la cabeza como la entidad del país con el mayor número de casos activos, tanto en números absolutos, como en una tasa por 100 mil habitantes. De acuerdo con el último Informe Técnico Semanal COVID emitido por la Secretaría de Salud federal, la Ciudad de México también es la entidad del país que acumula el mayor número de casos desde el inicio de la pandemia, con un total de un millón 785 mil 393 casos; seguido de lejos por el Estado de México, que acumula 713,901 casos en total. Ante el repunte de contagios, tanto de COVID como de

otras enfermedades respiratorias, especialistas y autoridades de salud de diversas entidades recomendaron regresar al uso de cubrebocas, principalmente en espacios públicos cerrados y de gran afluencia de personas.

En CDMX en 7 días sólo se ha aplicado el 8.7% de 220 mil dosis disponibles de refuerzo/La Razón

Persiste baja demanda de refuerzo anti-COVID en CDMX, De 220 mil dosis que tiene el Gobierno local, sólo se han aplicado 19 mil; algunos capitalinos desconfían del biológico Abdala; otros lo aceptan sin importarles la marca una semana del inicio de la jornada de aplicación de refuerzo de vacunas contra COVID de la marca Abdala en la Ciudad de México, las autoridades sólo han podido aplicar el 8.7 por ciento del lote de 220 mil dosis que tienen disponibles, debido a la baja demanda por parte de la ciudadanía. Este miércoles, la Secretaría de Salud local dio a conocer que, desde el 21 de diciembre pasado, cuando comenzó la jornada de refuerzo, se han aplicado en total 19 mil 333 dosis en los 230 Centros de Salud repartidos en las 16 alcaldías. En un contexto de bajas temperaturas y de aumento de contagios de esta enfermedad a causa de la sexta ola, la cantidad de personas que acuden por la vacuna es mucho menor a la observada el año pasado, cuando se aplicaron las primeras y segundas dosis.

Suben los contagios e ignoran vacunas/El Sol de México

En la CDMX, de las personas que se aplicaron la prueba de COVID durante el mes de diciembre, 30 por ciento salió positiva, de acuerdo con la Secretaría de Salud. Del al 14 de diciembre del 2022, fecha del último corte de la Secretaría de Salud en el portal de Datos Abiertos, fueron aplicadas 46 mil 684 pruebas de SARSCo V-2, de las que 14 mil 372 resultaron positivas al virus. Un mes antes, en las primeras dos semanas de noviembre, 11 % de los test aplicados resultó positivo. Mientras aumenta el número de personas contagiadas, la respuesta a la cuarta dosis, que en este momento corresponde al suministro de la dosis cubana Abdala, es mesurada. En los centros de salud hay filas largas para la aplicación de las pruebas de detección del virus, pero sólo pueden verse en un horario. En cambio, a un costado del lugar, los capitalinos que acudieron por la vacuna Abdala no tuvieron que hacer fila, pasaron en grupos de, máximo, seis personas. Mercedes, que vive en la colonia San Simón Ticumac, señaló que ella acudió por orientación de una de sus vecinas, quien le dijo que "no había nada de gente", lo que le dio confianza para vacunarse.

Tsunami de COVID en China: "Mucha gente está muriendo"/El País

China vive una ola de contagios de SARS-CoV-2 sin precedentes desde que a principios de mes diera por acabada la política de COVID cero tras un sonado estallido social. "Lo único que puedo compartir es que la situación es mucho peor de lo que se cree y que mucha gente está muriendo", dice la doctora Jia, que trabaja en Urgencias en un hospital de Pekín. Ahora, el temor es que los desplazamientos masivos del Año Nuevo lunar en China cat sen una explosión de infecciones en zonas rurales con endeble sistemas sanitarios. La inquietud se extiende por el mundo ante la opacidad del régimen sobre la situación real. Estados Unidos exigirá que los viajeros procedentes de China presenten un test negativo y países como Japón, Taiwán, India e Italia han impuesto también restricciones. La UE permanece atenta y está lista "para usar el freno de emergencia" en caso de que sea necesario.